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令和 5 年度第 1 回青森市景観審議会  会議概要 

会議名 令和 5 年度第 1 回青森市景観審議会 

開催日時・場所 令和 5 年 11 月 10 日（金） 10 時 00 分～11 時 10 分 

青森市役所  柳川庁舎 2 階 会議室 

 

 

 

 

 

 

出席者 

 

 

      

＜審議委員＞ 

飯田善之 委員、 伊藤芳男 委員、 慶野結香 委員、 佐々木重光 委員 

髙井康子 委員、 玉熊訓 委員、 常田隆是 委員、 松野ミツ 委員、 

森内忠良 委員 

＜事務局＞ 

都市整備部            部長 清水明彦 

都市整備部都市政策課      課長 櫻田文明、 主幹 京谷智 

主査 木村幸司、 技師 山崎雅淑 

教育委員会事務局総務課   課長 金澤敦、 主幹 佐藤明文 

（事業担当課）           技師 大出龍典  

都市整備部建築営繕課     課長 本堂史朗、 主幹 漆舘大一 

（設計担当課）          技師 田澤和昌      

欠席者  香取真理 委員、 楠美耕作 委員、 斎藤嘉次雄 委員 

 

担当課 案件 青森市立造道小学校校舎等改築事業【設計段階】 

（別添資料に基づき説明） 

 

委員 北の広場は、芝生かクローバーとするのか。 

緑は植栽より芝生のみとなるのか。 

担当課 北の広場を緑のエリアとして市役所国道沿いの広場のようなクローバーを植える

計画である。敷地が狭いので工事の支障となる木は伐採する予定。 

委員 クローバーは管理が大変で、日陰だとよく育たないのではないかと思う。 

植栽の維持管理に手間がかかるのは承知しているが、せめて過去の卒業生が植

えた木を残すとか、シンボルツリーの１本でも植えたらいいのではないか。 

議長 

（会長） 

伐採予定の樹木について、残せるものは残すようお願いしたい。 

委員 北の広場は、児童が遊べるような広場ということでいいのか。 

 

担当課 児童が寝転んだりできる遊ぶスペースである。 

工事が始まるとグラウンドが使えなくなるので、児童の遊ぶスペースを作りたいと

考えている。 

委員 北の広場は管理がしやすく、実際に活用することが大事。現代社会において

は、自然との調和が大事だと思うので、木が１本も無いのは考えられない。ど
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この校舎も同じで面白みがないので、シンボルになるようなフクロウとかパン

ダとか、親しみが込められるようなマークがあればいいと思う。 

多目的に使える廊下はいいと思う。 

担当課 教室前の広い廊下はワークスペースということで、廊下自体を多目的スペー

スとして使ったり、教室との間仕切りと合わせたり、色々な形で教育ができる

ように配慮している。 

委員 児童から募集してもいいと思うが、キャラクター的なものが１～２個あってもいいの

ではないか。どこの学校も金太郎飴みたいで楽しくない気がする。 

議長 

（会長） 

楽しい、親しみのある学校であってほしい。 

時計はシンボルの一つの要素として設置したのか。 

担当課 親しみの特徴としては、北の回廊の設置を予定しており、通学してくる児童

が冬は風雪から、夏は暑い日差しから逃れられ、温かい空間で迎え入れるとこ

ろに重きを置いている。 

また、グラウンドのどこからでも見えるインパクトのある大きな時計塔の設

置を考えている。 

委員 シンボルはあったほうがいい。ハワイのレインボータワーや新潟の朱鷺メッ

セなんて、すごく印象に残る。 

委員 市内の学校でも特徴的なレリーフがたくさん設置されたりして、シンボルは

学校を使う方たちがどうしていくかだと思う。画一的な中にも自然採光を取り

入れたデザインは素敵だと思い見ていた。 

私は小学校に行く機会が多いが、駐車場がわかりにくい所が多いので、安全

対策についてお聞きしたい 

担当課 

 

現在、南側の緑地から小学校脇の細い道を利用して通学しているので、国道

の歩道を歩いてほしいという願いも込め、国道に面した南側の進入路を新たに

今回配置する予定。東側の細い通路、南側の歩道を介して入るという両方の選

択肢を与えるような形とした。 

 北側に関しては、歩道から福祉館の左側の校舎敷地へ誘導するために北の回

廊を設けており、確実に横断歩道へ誘導するように計画した。 

 校舎への通学は、北側の横断歩道と、南側の国道から誘導するように計画し

たというのが今回のコンセプトであり、これによって安全対策は向上するもの

と期待している。 

委員 車の安全対策についてもお聞きしたい。 

 

担当課 南側の進入路は国道の歩道を予定している。ここに関しては交差点が近いこ

とから、今後、施工前に道路法第 24 条申請の中で構造や歩行者の動線について

もしっかり検討していきたい。 
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委員 

 

朝の国道混雑時に左折車が並ぶと詰まってしまうのではないか。進入路の角

度等、入りやすくなるような対策をお願いしたい。 

委員  小柳小学校が地域の会合のスペースを設けているが、ここもそういうスペースがあ

るのかどうか聞きたい。 

担当課  造道福祉館を敷地内に整備することで地域の方々に使っていただき、合わせて屯

所も整備する予定。 

委員  シンボルとなる時計の話があったが、果たしてそれは事務局側の答えであっ

て小学生、あるいは地域住民が求めているような、デザインになりうるのか。 

議長 

（会長） 

本当にいろいろな面からご心配しているのはよく分かるが、この会にも限界

があるってことをちょっと確認したいと思う。最低限のチェックを我々はして

いかなければならない。この委員会はそう構成されていると思っている。 

委員 児童の登下校時に消防車両の緊急走行もあると思われるが、教育委員会と消防

本部の間で協議はしているのか。 

担当課 これから作るものなので協議はまだだが、児童の動線は福祉館の左側、消防車両

は右側と分け、屯所との動線が交わらないように考えている。 

委員 最初に抱いた印象として、樹木がないことに非常に驚いた。校舎は景観に配慮して

いるが、子どもたちは木がないスペースで過ごすのは寂しいかなと。 

もう少しそういった点も配慮していただけたら嬉しい。 

担当課  今後のグラウンド設計時に、遊歩道の木も景観として使いつつ、どう植樹していくか

検討していきたい。 

議長 

（会長） 

全て緑がなくなるようなイメージになっているが、敷地外の緑は残るので。 

（7 ページ⑦⑩番の写真） 

委員  サインは誰が見てもわかりやすく適切な大きさに（6ページ(8)）とあるが、色弱の子と

か、色々な子に配慮したおしゃれなデザインにしていただきたい。 

 もう一つ確認したいのは、どんなに優れておしゃれでも、青森は雪で台無しになって

しまうので、融雪は入っているのか。 

担当課 一部入口のみ。駐車場までは入っていない。 

 

委員  結局北の広場に雪を溜めると思うが、体育館になった時にどうなるか考えているの

か。 

担当課 学校と除雪業者との間で、年数回除雪しており、今回もそのやり方を踏襲する。 

融雪までは考えていない。 

議長 

（会長） 

我々の最も共通した意見としては、樹木に関して考慮願いたいということで

よろしいか。 

委員  是非お願いしたい。 

 

 ＜終了＞ 


